



H. Cámara de Diputados de la Nación

Proyecto de Resolución

Cámara de Diputados de la Nación Argentina reunidos en Congreso
sancionan...

Resuelve:

Declarar el Beneplácito de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación al novedoso proyecto **de "SEDAMI" - Sedas Misioneras, la cual es una Granja de Producción Serícola, que ofrece dentro del Turismo Rural, la Opción de realizar Turismo de Producción a través de visitas guiadas nacionales e internacionales** (estivales, solo cuando hay cría), la que se encuentra ubicada en la localidad de 9 de Julio, departamento de Eldorado, provincia de Misiones.

Diego Horacio Sartori

Diputado Nacional

Fundamentos:

Sra. Presidenta:

Como misionero, es muy grato poder presentar y solicitar este tipo de declaración, ante lo cual quisiera enumerar los motivos como bondades que me llevan a hacerlo. Puesto que es en la localidad de 9 de Julio, en el departamento de Eldorado, en la provincia de Misiones desde donde se promueve un **novedoso proyecto desarrollado por la empresa misionera "SEDAMI" - Sedas Misioneras, la cual es una Granja de Producción Serícola, que ofrece dentro del Turismo Rural, la Opción de realizar Turismo de Producción a través de visitas guiadas nacionales e internacionales**, las cuales son estivales, pues solo se pueden desarrollar cuando hay cría.

Siendo así, es que cabe destacar que por medio de **Sedas Misioneras**, la empresaria Carolina Butvilofsky y su familia, promueven el desarrollo de la sericultura en Eldorado, aportando un nuevo modelo productivo sostenible para la provincia. Y a su vez ofrecen dentro del Turismo Rural una novedosa y bien receptada actividad para realizar desde el Turismo de Producción, el cual consiste en visitas guiadas nacionales como internacionales. Las mismas pueden ser realizadas sólo cuando hay cría, lo cual es de octubre a diciembre y de febrero a marzo.

La idea de comenzar este emprendimiento surge a partir de un viaje a Sri Lanka donde la propietaria tuvo la posibilidad de conocer una granja familiar en la que se dedicaban a la cría de gusanos de seda (*Bombix Mori*).

Respecto al proceso productivo, los huevos son conservados en un laboratorio a una temperatura adecuada ya que se trata de un material genético muy delicado. Como se alimentan de las hojas de la planta de mora, en SEDAMI realizan la

plantación en líneas como si fuese una plantación de té o de yerba mate y luego se van cortando las ramas y suministrando sobre las camas de crías cuando recientemente eclosionan (nacen) los gusanos. Luego, cuando tienen un tamaño de 3 a 4 centímetros, se los apoya en el suelo y de esa manera van caminando entre las ramas y las hojas alimentándose.

Dicha producción de seda, no produce desperdicio alguno. Y durante todo el circuito productivo no se utilizan agroquímicos, químicos o fertilizantes.

Las infinitas aplicaciones que surgen a partir de la obtención del capullo de seda, les da un alto potencial en creación de trabajo genuino. Siendo así que a partir de la producción de seda se fabrican cosméticos como shampoo sólido, jabón, capullos, cremas y más.

Para ser más explícito, es útil dar una descripción más detallada del proyecto que se desarrolla en una chacra de sericultura sustentable, donde tienen tres hectáreas de plantación de mora, cinco hectáreas de yerba mate orgánica y un galpón de doscientos cincuenta metros cuadrados para la cría exclusiva de gusanos de seda. Así mismo, cabe destacar, que en las actividades diarias de dicha chacra no se utilizan herbicidas, permitiendo de este modo el desarrollo de colmenas de abejas para apicultura. Y A fin de asegurar un nivel de genética adecuado en los gusanos que utilizan para su producción de seda, ellos comprar los mismos en un laboratorio de la Universidad de Buenos Aires.

Cabe expresar que en SEDAMI se dedican a la sericultura, que es la cría del gusano de seda (*Bombyx Mori*) para la obtención de capullos de seda y sus subproductos. A su vez, se debe tener en cuenta, que la biodiversidad de Misiones garantiza la obtención de capullos de Seda Premium de origen nacional.

Es así que a través de sus redes y por distintos medios, SEDAMI, invita a las visitas turísticas guiadas para aprender de la sericultura, y así conocer la cría del gusano de seda- encargado de fabricar ése hilo tan fino como delicado. Dichas visitas no se suspenden por mal tiempo y son con cupos limitados.

Una de las bondades de todo este ofrecimiento turístico son las innumerables y crecientes visitas educativas a su emprendimiento, donde con buena predisposición y amabilidad buscan explicar su propia historia hasta llegar a lo que hoy es SEDAMI, como así también comparten los procesos productivos hasta alcanzar incluso la misma producción. Lo cual genera un sinfín de interrogantes, diálogos, aprendizajes y experiencias inolvidables. Y a modo de ejemplo, nombraré algunas instituciones educativas que han compartido dichas visitas, a saber: alumnos del IFGE- Cs. Naturales, del IFGE- Economía, del EFA San Conrado, Escuela Provincial de Comercio N° 19 Elaborado- Tecnicatura Superior en Administración de PyMEs., del Instituto Hernando Arias de Saavedra y qtros.

Por lo general y según lo trascendido, este tipo de prácticas dadas con alumnos de distintos establecimientos educativos logra un disfrute enorme, y a su vez les otorga un conocimiento amplio de esa actividad económica que se desarrolla de forma innovadora en dicha región. Este tipo de visita, es algo que enriquece a la formación de los alumnos y que los impulsa a soñar por nuevos desafíos sustentables.

Sin embargo, no podemos dejar de ver la cantidad de visitantes de diversos puntos de nuestro país, de países limítrofes y de otros continentes, que han pasado por SEDAMI, llevándose la mejor de las experiencias y entablando lazos indestructibles con Misiones y su diversidad. Ejemplo de ellos han sido las visitas de las personas que vinieron desde las Islas Canarias para ver su producción primaria, los visitaron de Argentina Potencia, del INTA, INTI, etc; como también de Hamburgo, Alemania

A su vez, es válido comprender lo provechoso que es este tipo de ofertas turísticas, puesto que proporciona la posibilidad de poder conocer desde dentro una empresa comprometida con el cuidado del medio ambiente y la aplicación de los ODS 2030 (Objetivos de Desarrollo Sustentable 2030).. Empresa, que es ejemplo de lo que significa estar alineada totalmente a la agenda de Naciones Unidas. Entre ellos, se encuentra la erradicación de la pobreza, la igualdad de género y la acción por el clima y protección de la biodiversidad.

escuelas Comercio N19 y Instituto
Hernando Arias de Saavedra 🏫 😊



Y como cuenta la leyenda, hace miles de años, una princesa china estaba sentada en un bosque debajo de un árbol de mora, cuando de pronto cayó un capullo en su taza de té. La princesa intentó sacar el capullo y se empezó a deshilar lentamente en un hilo. Sin saber qué ocurría, decidió llevarlo a analizar con los más sabios de su comunidad. Ellos la recibieron, y luego de estudiar el extraño hilo se dieron cuenta de que estaban frente a un nuevo material, el más noble y resistente de la faz de la tierra: el hilo de seda.

Siendo así, que desde su origen –hace más de 3 mil años– el hilo de seda fue protagonista de rutas comerciales que conectaban Oriente y Occidente. Alcanzó a ser más apreciado que el oro y la plata; y es aún hoy, que no pierde la condición única de ser considerado el hilo más resistente del mundo.

Sin ir más lejos, es bueno recordar que nuestro país, tuvo dos épocas fuertes de producción de seda: una fue durante el gobierno de Sarmiento, y otra en la segunda presidencia de Perón (en donde se llegó a exportar a Estados Unidos más de 250 toneladas para la producción de paracaídas militares durante la Segunda Guerra Mundial).

Ante estos antecedentes es que afirma Carolina Butvilofsky, quien con Sedami - Sedas Misioneras proyecta construir “la capital de la seda argentina” en la provincia, que; **“Argentina ha tenido en su historia dos intentos de desarrollar la sericultura, y este es el tercero”**.

Por lo cual es el **hilo de seda**, el que por medio de este tipo de emprendimientos se desarrolla majestuosamente en la Capital Nacional de la Biodiversidad, provincia de Misiones y es ofrecido por SEDAMI dentro del Turismo Rural, en la Opción de realizar Turismo de Producción generando conciencia, igualdad, proteccionismo y trabajo digno

Por todo lo expuesto y dada la importancia de lo expresado, es que solicito a mis pares me acompañen con la presente iniciativa

DIEGO HORACIO SARTORI

DIPUTADO NACIONAL

Se adjuntan archivos.

"1983/2023 – 40 años de democracia"



"1983/2023 – 40 años de democracia"



"1983/2023 – 40 años de democracia"

